

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Tomo de ella, trimestre 30.—Número de cada mes 1.

Miércoles 17 de Noviembre.

El Eco de Cartagena

CEREALES.

En un importante trabajo publicado por la «Época» y debido a la pluma del señor don Estanislao Malingre, hace constar este señor el hecho lamentable de que a la puerta de España, a cinco días de navegación existía una nación poderosa que necesita importar anualmente de 60 á 70 millones de fanegas de trigo por un valor de 3 á 4 millones de reales, sin que este país, esencialmente agrícola, según generalmente se cree, haga aquel mercado remesas dignas de ser tenidas en consideración.

En 1874 Inglaterra importó cereales.

Qnts. métricos

Del Canadá y Estados- Unidos.	15,750,000
De Rusia.	2,900,000
» Alemania.	2,000,000
» Chile.	1,100,000
» Francia.	500,000
» varios países.	2,360,000
En junto.	24,600,000

En los años de buena cosecha, cuando mayor ha sido la exportación de trigos no ha alcanzado al 10 por 100 de la enorme importación inglesa; en los años escasos nuestra exportación se reduce muchísimo y recibimos abundantes cargamentos del exterior. De manera que estamos lejos de poder ocupar puesto señalado entre los proveedores de Inglaterra.

El suelo de la península podrá producir más de lo que produce en la actualidad; pero para esto debería adoptar los adelantos que en otros países ha realizado la agricultura y servirse de máquinas y aparatos que no solo no se construyen en España, sino que en la mayoría de las comarcas faltan operarios y talleres para proceder a las modifi-

caciones necesarias para adaptarlas a las necesidades locales y hacer las reparaciones indispensables para la conservación.

En las provincias de centro la escasez de población y la distancia a que viven de los campos los brazos aglomerados en los pueblos, encarecen el cultivo, no permitiendo pedir a la tierra todo lo que de dar es susceptible. A fuerza de privaciones, sacrificándose el capital y el trabajo, y con el aprecio de la necesidad, lógrese presentar en el mercado los trigos a precios reducidos, tan bajos a veces como en Crimea; pero estos esfuerzos no solo son insuficientes para ir al mercado exterior, sino que no bastan con frecuencia para encontrar salida en los mercados peninsulares del litoral, pues la escasez, y en algunos puntos falta absoluta de caminos, y la carestía del transporte por ferrocarriles encarecen la mercancía lo suficiente para no permitirle la lucha a largas distancias. Sin capitales, sin comunicaciones fáciles y baratas, sin centros industriales para recomponer la maquinaria, sin encontrar máquinas a propósito para la naturaleza de la tierra que cultiva, sabiendo que en años de abundancia venderá sin beneficio, y en años de cosecha escasa la competencia extranjera reducirá los precios de venta ¿qué estímulo tiene el agricultor, qué medios, qué facilidades para mejorar el cultivo, estudiando y adoptando los adelantos agrícolas de Francia, Bélgica, Alemania é Inglaterra?

Leimos hace poco en un semanario económico que los elementos de cambio con el exterior no puede buscarlos España, por ahora al menos, en sus productos industriales que son ó demasiado caros ó poco perfectos para fundar con ellos un movimiento mercantil. Por desgracia, excepción hecha por algunos privilegiados productos del litoral, lo mismo sucede con los agrícolas, en los cuales por razón del volumen influyen todavía más poderosamente los precios de transporte. La poca importancia de nuestro comercio internacional prueba la es-

casez de nuestros elementos de cambio, que disminuye a medida que exportamos el numerario y menguamos su crédito.

F. de la P. N.

Correo general.

Madrid 16 de Noviembre de 1875

La «Gaceta industrial» publica una curiosa carta del señor Testud de Bauregard, dando cuenta del próximo ensayo público que se va a hacer en Dieppe de la aplicación directa del vapor a los buques, suprimiendo los aparatos propulsores, hélices, ruedas y demás. Con este procedimiento, sobre el cual dicho periódico va a publicar una serie de artículos del inventor, puede hacerse una revolución en la marina.

Hasta ahora no se tienen más noticias de la expedición proyectada contra Jold por el general Malcampo, que la relativa a los preparativos en que se ocupa dicha autoridad militar.

Se está organizando en el valle de Mena una sección de caballería de voluntarios que auxilie los servicios de la contra-guerrilla, que tan brillantes los está prestando en aquel país.

Aun no hay nada acordado de lo que dice un periódico acerca de que vaya a ser nombrado capitán general de Sevilla el señor Sanchez Bréguia.

Bayona, 11.

Grande escasez de noticias a causa del mal tiempo. El telégrafo de París interrumpido; la mar muy mala, como les decía en el telegrama que les mandé a las cuatro de la tarde; también les anticipé las noticias concernientes a España que publica la «Gironde» de hoy.

Con el de hoy son dos correos los que faltan y no sé cuando tendremos el gusto de recibirlos. Tampoco el de París se ha recibido.

—Ayer a las cuatro de la tarde vi conducir por gendarmes seis carlistas, muy estropeados y enteramente derrotados, a excepción de uno de

ellos, que debía ser oficial, hacia la estación del camino de hierro.

San Sebastian, 13.

A las ocho de la mañana de ayer se prendió fuego en las boardillas de la casa sucursal del hospital militar.

Acudieron el gobernador, general Trillo y demás autoridades.

Se consumió toda la techumbre, sin causar desgracias personales.

Bilbao, 14.

Con repique de campanas se ha recibido en esta capital la noticia del último hecho de armas del general Quesada. Gran entusiasmo.

Hoy se han presentado a indulto varios carlistas en estado verdaderamente lastimoso.

Logroño, 14.

Esta mañana se han presentado a indulto a las autoridades de esta plaza diez y nueve carlistas con armas.

Valle de Mena, 12.

Ayer fue un día más de gloria para la contra-guerrilla de este país, y para su jefe el valiente é incansable Hoyos. Se tuvo aquí noticia de que los facciosos saqueaban los pueblos que lindan con Vizcaya, é inmediatamente se reunieron los meneses y marcharon en busca del enemigo, hallándole parapetado en las alturas de Gijane y Santecillo. Sin tener en cuenta lo difícil del terreno ni la superioridad del enemigo, la contra-guerrilla le cargó a la bayoneta y le desalojó de las posiciones que ocupaba, causándole bajas de consideración, entre ellas la de un oficial que quedó en el campo. En poder de la contra-guerrilla quedaron bastantes armas, municiones y el caballo del oficial muerto.

Los periódicos de Cataluña han publicado la sentencia pronunciada por la audiencia de Barcelona contra el cabecilla Savalls, titulado hoy marqués de Alpens por obra y gracia de Carlos VII.

Dicha sentencia condena a Savalls a diez años de presidio con retención y a restituir el importe de lo arrebatado a varias personas.

Viena, 14.

Segun «La Correspondencia política»